



Confederazione Mondiale Exallieve ed Exallievi delle Figlie di Maria Ausiliatrice
Via Gregorio VII, 133 int.4/sc.B 00165 Roma
Tel.06/63.56.92 Fax 06/39.37.51.31 C.F. 97070250580 www.exallievefma.org

Nucleo 30°

Gabriela Patiño O, FMA.*

Con el deseo de acoger la invitación del Papa Francisco para comprometernos todas y todos en el camino de la santidad, continuemos profundizando el art. 4° del Estatuto. En esta ocasión miremos a Don Bosco para beber de la fuente.

El Sistema preventivo, fuente de la espiritualidad

La espiritualidad de la Exalumna y del Exalumno de las HMA, dice el Estatuto, se fundamenta en el Sistema Preventivo de Don Bosco, que se expresa en el trinomio "razón - religión - amor.

La figura y el significado de Don Bosco y de su obra son reconocidos histórica y universalmente, y nosotros somos sus herederos, afirma Don Pascual Chávez. En su caso concreto, queridas/os Exalumnas/os, esto significa reforzar una identidad cristiana de la cual deben dar testimonio en esta sociedad actual. Deben llevar la buena noticia del Reino de Dios y acompañar este anuncio con el testimonio de su vida cristiana, en medio de una sociedad cada día más secularizada, pluricultural y multireligiosa. Junto a esto debe ir el compromiso de brindar calidad de vida a todos, especialmente a los más pobres y necesitados. Por lo tanto, no debería existir ningún ámbito o contexto donde no tengamos un espacio para nuestro testimonio y misión. Demos al mundo la contribución de los valores de la educación salesiana. Este es el fundamento por el cual las Exalumnas/os son miembros de la Familia Salesiana.

La práctica del Sistema Preventivo nos lleva al centro de la Espiritualidad Salesiana, que es la caridad pastoral. Esta la vivió Don Bosco como búsqueda de la «gloria de Dios y la salvación de las almas» y se convirtió para él en oración y programa de vida en el *da mihi animas, cetera tolle*. Es una caridad que necesita alimentarse con la oración y fundarse en ella, mirando al Corazón de Cristo, imitando el Buen Pastor, meditando la Sagrada Escritura, viviendo la Eucaristía, dando espacio a la oración personal, asumiendo la mentalidad del servicio a los jóvenes, especialmente los más pobres.

El Sistema Preventivo es no solo propuesta de evangelización y metodología pedagógica sino también experiencia espiritual. Este encuentra su fuente en la caridad de Dios que acompaña cada persona con su presencia y la salva dando la vida; nos dispone a acoger a Dios en los jóvenes y nos llama a servirlo en ellos, reconociendo su dignidad, renovando la confianza en sus fuerzas de bien y educándolos a la plenitud de la vida. Por eso como dice el Estatuto, *hoy se vuelve a proponer como proyecto de educación integral que responde a las aspiraciones más auténticas de la persona: la búsqueda de la verdad, la necesidad de Dios y la apertura a los demás.*

Transformar la propia vida a la luz de la espiritualidad salesiana, hasta llegar a ser buenas/os cristianas/os y honradas/os ciudadanas/os siguiendo las huellas de Don Bosco y de Madre Mazzarello. Es una meta para toda la vida, que conduce hacia la santidad y permite a cada Exalumna y a cada Exalumno, vivir el sueño de Don Bosco: “Los espero en el paraíso”.

Leyendo en los inicios encontramos que el mismo día de la fundación de la Asociación, el P. Rinaldi entrega a las primeras Exalumnas del Oratorio el siguiente programa espiritual: “Vivir en el espíritu de Don Bosco y difundirlo en unión fraterna con sentimientos de afectuosa gratitud hacia

las Superiores”. La vivencia del Espíritu de Don Bosco es por lo tanto un imperativo programático presente en las raíces de la Asociación.

Cuáles de tus comportamientos o prácticas de tu diario vivir reflejan el Sistema preventivo?
Cuáles elementos del espíritu de Don Bosco te podrían ayudar a ser más feliz?

Padre e Maestro de la juventud,
San Juan Bosco,
docil a los dones del Espíritu
y abierto a la realidad de tu tiempo
fuiste para los jóvenes,
sobre todo para los pequeños y los pobres,
signo del amor y de la predilección de Dios.
Se nuestra guía en el camino de amistad
con el Señor Jesús,
de modo que descubramos
en Él y en su evangelio
el sentido de nuestra vida
y la fuente de la verdadera felicidad.
Ayúdanos a responder con generosidad
a la vocación que recibimos de Dios,
para ser en la vida de cada día
construtores/es de comunión,
y colaborar con entusiasmo,
en comunión con toda la Iglesia,
a la edificación de la civilización del amor.
Alcánzanos la gracia de la perseverancia
para vivir con calida la vida cristiana
según el espíritu de las Bienaventuranzas;
y haz que, guidas por María Auxiliadora
podamos encontrarnos un día contigo
en la grande familia humana del cielo. Amen

Pascual Chávez Villanueva

*Delegata Confederale